

Pâques (Ev. de Luc)

(Luc 24/13-35)

Le même jour où les femmes trouvèrent le tombeau vide, deux disciples se rendaient à un village appelé Emmaüs, à environ deux heures de marche de Jérusalem.

Ils discutaient ensemble des événements des jours passés.

Pendant qu'ils parlaient et discutaient,

Jésus lui-même s'approcha et fit route avec eux.

Ils le voyaient, mais quelque chose les empêchait de le reconnaître.

Jésus leur demanda : « De quoi discutez-vous en marchant ? »

Ils s'arrêtèrent, tout attristés.

L'un d'eux, appelé Cléopas, lui dit : « Es-tu le seul habitant de Jérusalem qui ne connaisse pas ce qui s'est passé ces derniers jours ? »

« Quoi donc ? » leur demanda-t-il.

Ils lui répondirent : « Ce qui est arrivé à Jésus de Nazareth !

C'était un prophète puissant ;

il l'a montré par ses actes et ses paroles

devant Dieu et devant tout le peuple.

Les chefs de nos prêtres et nos dirigeants l'ont livré pour le faire condamner à mort et l'ont cloué sur une croix. Nous, nous avons l'espoir qu'il était celui qui devait délivrer Israël.

Mais maintenant, c'est aujourd'hui le troisième jour depuis que ces faits se sont passés.

Quelques femmes de notre groupe nous ont étonnés, il est vrai. Elles se sont rendues tôt ce matin au tombeau mais n'ont pas trouvé son corps. Elles sont revenues nous raconter que des anges leur sont apparus et leur ont déclaré qu'il est vivant.

Quelques-uns de nos compagnons sont allés au tombeau et ont trouvé tout comme les femmes l'avaient dit, mais lui, ils ne l'ont pas vu. »

Alors Jésus leur dit : « Gens sans intelligence, que vous êtes lents à croire tout ce qu'ont annoncé les prophètes ! Ne fallait-il pas que le Messie souffre ainsi avant d'entrer dans sa gloire ? »

Puis il leur expliqua ce qui était dit à son sujet dans l'ensemble des Écritures, en commençant par les livres de Moïse et en continuant par tous les livres des Prophètes.

Quand ils arrivèrent près du village où ils se rendaient, Jésus fit comme s'il voulait poursuivre sa route. Mais ils le retinrent en disant : « Reste avec nous ; le jour baisse déjà et la nuit approche. » Il entra donc pour rester avec eux.

Il se mit à table avec eux, prit le pain et remercia Dieu ; puis il rompit le pain et le leur donna.

Alors, leurs yeux s'ouvrirent et ils le reconnurent ; mais il disparut de devant eux.

Ils se dirent l'un à l'autre : « N'y avait-il pas comme un feu qui brûlait au-dedans de nous quand il nous parlait en chemin et nous expliquait les Écritures ? »

Ils se levèrent aussitôt et retournèrent à Jérusalem.

Ils y trouvèrent les onze disciples réunis avec leurs compagnons, qui disaient : « Le Seigneur est vraiment ressuscité ! Simon l'a vu ! »

Et eux-mêmes leur racontèrent ce qui s'était passé en chemin et comment ils avaient reconnu Jésus au moment où il rompait le pain.

Chant : Christ est vraiment ressuscité...

Christ est vraiment ressuscité !
Ne cherchons plus à la tombe.
Il est vivant dans la gloire.
Alléluia ! Alléluia ! Alléluia !

Christ est vraiment ressuscité !
Le premier né de ce monde
à demeurer près du Père.
Alléluia ! Alléluia ! Alléluia !

Christ est vraiment ressuscité !
Il nous appelle à renaître
selon l'esprit du royaume !
Alléluia ! Alléluia ! Alléluia !

Proclamation de la Résurrection

O : Christ est ressuscité :
Assemblée : Il est vraiment ressuscité !
O : Christ est ressuscité :
Assemblée : Il est vraiment ressuscité !
O : Christ est ressuscité :
Assemblée : Il est vraiment ressuscité !

Frères et sœurs :

Christ est ressuscité ! il est vraiment ressuscité !

En ce matin de Pâques,

nous nous rappelons de Marie de Magdala,

de Jeanne, et de Marie, mère de Jésus.

Elles ont trouvé le tombeau vide.

Mais ce vide, incompréhensible pour certain,

s'est révélé riche en sens et en espérance :

la mort a subi un échec.

Jésus a frayé un passage dans ce lieu obscur

et il nous promet la vie éternelle.

Nous nous souvenons aussi

de ces deux compagnons se rendant à Emmaüs.

Jésus est venu à leur rencontre, leur a redonné courage.

Il a partagé avec eux le pain et le vin.

Désormais l'affirmation du Christ :

"Je suis le chemin, la vérité et la vie",

a pris son sens plein. Tout est accompli !

Christ est ressuscité : il est vraiment ressuscité ! Alléluia !

Psaume 118

Rendez grâce au Seigneur car il est bon,

Éternel est son amour !

Ma force et mon chant, c'est le Seigneur.

Il est pour moi le salut.

Clameurs de joie et de victoire sous la tente des justes,

le bras du Seigneur est fort !

Non, je ne mourrai pas, je vivrai,

j'annoncerai les actions du Seigneur !

Ouvrez-moi les portes de justice,

j'entrerai, je rendrai grâce au Seigneur !

Je te rends grâce car tu m'as exaucé,

tu es pour moi le salut !

La pierre qu'a rejetée les bâtisseurs

est devenue la pierre d'angle.

C'est là l'œuvre du Seigneur, la merveille devant nos yeux.

Voici le jour que fit le Seigneur,

qu'il soit pour nous jour de fête et de joie !

Prière

Dieu vivant,

aujourd'hui, par la victoire de ton Fils sur la mort,

tu nous ouvres l'éternité.

Que ton Esprit nous donne de ressusciter chaque jour avec

le Christ,

qu'ainsi nous marchions en nouveauté de vie.

Tu es béni pour les siècles des siècles..

Répons : Amen

Lecture de I Samuel 2/1-2.6-8a

La prophétesse Anne se mit à prier :

Joie vibrante, Eternel,

force accrue, Eternel.

Je crie contre mes ennemis et je jouis de ta victoire.

Pas de saint comme l'Eternel,

Rien sans toi, pas de roc comme notre dieu.

L'Eternel fait mourir et fait vivre,

C'est lui qui fait descendre au shéol

Lui qui en fait monter.

L'Eternel appauvrit, enrichit

C'est lui qui abat

C'est lui qui redresse

Lui qui relève le faible de la poussière

Lui qui arrache l'indigent à son fumier

Pour l'asseoir au côté des princes

Et lui léguer un trône de gloire.

En 1 Corinthiens 15/1-11, l'apôtre Paul parle de la résurrection du Christ et comment ce dernier s'est manifesté aux siens.

Je porte à votre connaissance frère, l'Annonce que je vous ai proclamée, que vous avez également reçue.

Et vous y tenez bon, elle sert aussi à vous sauver si vous n'oubliez pas en quels termes je vous l'ai dite – sinon vous auriez cru pour rien.

Oui, je vous ai transmis ce que j'ai moi-même reçu d'essentiel :

Christ mourut pour nos fautes
conformément aux Ecritures
il fut enseveli

et le troisième jour, il est éveillé
conformément aux Ecritures

Il s'est montré à Pierre puis aux Douze
ensuite il s'est montré à plus de cinq cents frères à la fois
la plupart d'entre eux sont toujours là
certains se sont endormis

ensuite il s'est montré à Jacques puis à tous les envoyés.

Et pour finir, comme à un fœtus avorté, il s'est aussi montré à moi. Oui, moi le plus petit des envoyés, qui ne peut même pas être appelé envoyé parce que j'ai persécuté l'Assemblée de Dieu. Pourtant, grâce à Dieu, je suis ce que je suis, et sa grâce pour moi ne fut pas vide. Mais je me suis dépensé plus que tous les autres, oh non, pas moi, mais la grâce de Dieu qui est avec moi.

Moi ou les autres, c'est notre cri, en quoi vous avez cru.

Méditation

Interlude

Credo

Je crois en Dieu, le Père tout-puissant,
Créateur du ciel et de la terre.

Je crois en Jésus-Christ, son Fils unique, notre Seigneur,
Qui a été conçu du Saint-Esprit et qui est né de la vierge
Marie.

Il a souffert sous Ponce Pilate. Il a été crucifié. Il est mort.

Il a été enseveli. Il est descendu aux enfers.

Le troisième jour, il est ressuscité des morts.

Il est monté au ciel.

Il est assis à la droite de Dieu, le Père tout-puissant,
Et il viendra de là pour juger les vivants et les morts.

Je crois au Saint-Esprit, la sainte Eglise universelle,

La communion des saints, la rémission des péchés

La résurrection de la chair et la vie éternelle. Amen

Prière d'intercession

Jésus, notre Sauveur,
pierre rejetée par les bâtisseurs,
devenue pierre d'angle,
tu fais de nous les pierres vivantes de ton Église.

Nous te prions pour tous les chrétiens,
afin qu'ils vivent dans la joie de ta résurrection,
et soient signes visibles de ta présence.

Nous te prions pour les responsables de ton Église,
afin qu'ils célèbrent ta résurrection avec tous les croyants,
et soient fortifiés dans leur témoignage.

Nous te prions pour les responsables des peuples,
afin qu'ils luttent pour la justice et la paix
et soient encouragés dans leurs actions.

Nous te prions pour tous ceux qui souffrent.
Ta résurrection soit pour eux réconfort et secours.

[Dans le silence nous te confions ce qui nous tient
particulièrement à cœur.

Silence]

Jésus, le Christ,
par ta croix, tu as vaincu la mort.
Fils du Dieu vivant, béni sois-tu !

l'assemblée : Amen.

Offrande

Seigneur notre Dieu,
tout ce qui est dans les cieux et sur la terre t'appartient,
et c'est de ta main que nous avons tout reçu.
Reçois l'offrande que nous te présentons
pour le service du monde et de l'Église.
Tu es béni pour les siècles des siècles.

Chant : le Seigneur nous aimés

Il est vraiment juste et bon de te rendre grâce,
Dieu tout-puissant, notre créateur,
par Jésus Christ, ton Fils bien-aimé.
On a planté sa croix en terre
on a sur lui roulé la pierre.
Pourquoi chercher le vivant parmi les morts ?
Mais le voici dans la lumière.
J'ai vu le Seigneur, voilà ce qu'il m'a dit :
chante son nom toute la terre
criez de joie toutes les pierres !
La paix soit avec vous
car nous vivons dans la lumière.
C'est pourquoi,
ensemble nous chantons...

Répons

Saint, saint, saint est le Seigneur, le Seigneur du monde (bis)
La terre est remplie de sa gloire (ter)
Saint est le Seigneur

Prière eucharistique

Le Seigneur Jésus,
la nuit où il fut livré,
célébra la Pâque avec ses disciples.
Il prit du pain,
et après avoir rendu grâce
le rompit et le donna à ses disciples en disant :
"Prenez et mangez,
ceci est mon corps (+) donné pour vous.
Vous ferez cela en mémoire de moi."
De même,
il prit une coupe,
et après avoir rendu grâce,
la donna à ses disciples en disant :
"Buvez-en tous,
car ceci est la coupe de mon sang (+)
le sang de l'alliance nouvelle et éternelle,
versé pour vous et pour la multitude
en rémission des péchés.
Vous ferez cela en mémoire de moi."

Anamnèse

Père très saint,
tu as tellement aimé le monde,
que tu as envoyé ton propre Fils,
pour qu'il soit notre Sauveur.
Il a vécu notre condition humaine
sans jamais être séparé de toi.
Il a annoncé à tous
la Bonne Nouvelle du salut,
aux pauvres, la miséricorde,
aux captifs, la délivrance,
et aux affligés, la joie.
Pour accomplir le dessein de ton amour,
il s'est livré lui-même à la mort
et, par sa résurrection,
il a détruit la mort et renouvelé la vie.

Epiclèse

Accorde ton Esprit saint,
à nous qui allons partager ce pain
et boire à cette coupe,
afin que les recevant suivant l'institution de Jésus Christ,
nous soyons faits participants de son corps et de son sang.
Par lui, avec lui et en lui,
à toi, Dieu le Père tout-puissant,
dans l'unité du Saint-Esprit,
tout honneur et toute gloire,
pour les siècles des siècles.

l'assemblée : **Amen.**

Et c'est confiant en ta parole, que nous disons

Notre Père

Communion

Prière d'action de grâce après la communion

Dieu notre Père,
en ce jour où nous célébrons
la victoire de la vie sur toute mort,
fais jaillir en nous l'allégresse
qui ne pourra plus jamais être étouffée.
Rien ni personne
ne pourra nous séparer de toi
qui t'es donné à nous
en cette célébration pascale.
A toi seul la gloire,
à nous la joie
pour les siècles des siècles.

l'assemblée : **Amen.**

Chant : A toi la gloire !

Bénédictio - Envoi : Recevons la bénédiction du Seigneur à travers les dernières paroles de l'apocalypse de Jean : "Rappelle toi que c'est Dieu que tu dois adorer." "Le temps est proche." Que l'injuste commette encore l'injustice et que l'impur vive encore dans l'impureté, mais que le juste pratique encore la justice et que le saint se sanctifie encore. Voici, je viens bientôt, et ma rétribution est avec moi pour rendre à chacun selon son oeuvre. Je suis l'Alpha et l'Oméga, le Premier et le Dernier, le commencement et la fin. Heureux ceux qui lavent leurs robes afin d'avoir droit à l'arbre de vie et d'entrer par les portes, dans la cité.

L'Esprit et l'épouse disent : Viens !

Que celui qui entend dise : Viens !

Que celui qui a soif vienne,

que celui qui le veut reçoive de l'eau vive, gratuitement".

"Celui qui atteste cela dit : Oui, je viens bientôt. Amen, viens Seigneur Jésus ! La grâce du Seigneur Jésus soit avec vous tous ! " Amen